

Por qué Boric rechazó solicitud de audiencia de Milei

La semana pasada Argentina intentó organizar una reunión bilateral entre su Presidente, Javier Milei, y el Mandatario Chileno, Gabriel Boric. Sin embargo, Chile rechazó la invitación por motivos de agenda. En el gobierno molestó el poco tiempo de aviso. Pero la tarde del jueves, el embajador José Antonio Viera-Gallo descartó un roce entre ambas autoridades.

Carlos Agurto

Recién un día después de que el Diario el Clarín de Argentina informara de la visita relámpago que el Presidente de Argentina, Javier Milei, haría a Chile para participar de una actividad privada de GasAndes, la administración trasandina notificó al gobierno chileno sobre la llegada del Mandatario argentino al país.

En ese marco, según confirman desde el Ejecutivo, el gobierno de Milei exploró la posibilidad de que el Presidente Gabriel Boric sostuviera un encuentro bilateral con su par argentino, quien desde que fue electo no ha estado en Chile en visita oficial.

La propuesta de la Casa Rosada era que Boric y Milei se "encontraran" en el Hotel Mandarin Oriental, donde este jueves se llevó a cabo la celebración de GasAndes del primer TCF.

Boric y el canciller Alberto Van Klaveren venían llegando de la gira por Emiratos Árabes cuando fueron informados del viaje de Milei. Y, tanto en la Cancillería como en La Moneda, interpretaron que un periplo intempestivo e informado a última hora era más bien una señal contraria al interés de reunirse y que, por cierto, no correspondería que la primera cita entre ambos mandatarios fuera en un contexto informal como lo es una actividad empresarial.

Así, la respuesta del gobierno chileno fue declinar respetuosamente la invitación argumentando un problema de agenda del Jefe de Estado. De modo que se determinó que, en las 10 horas que se estima que estará el Presidente de Argentina en Chile, no habría encuentro con Boric.

Tan sorpresivo fue para el gobierno el viaje del mandatario argentino que algunas autoridades chilenas, a pocas horas de que Milei aterrizara, todavía no conocían el detalle de la comitiva que lo acompañaba.

"Casi nos enteramos por la prensa", bromeaban en privado este jueves en La Moneda cuando faltaban pocas horas para que el presidente argentino aterrizara en Chile.

De todas formas, hay quienes en Cancillería desdramatizan el asunto y transmiten que, al ser una visita de "carácter privado", avisó en un periodo "razonable" de tiempo para llevar adelante las gestiones necesarias en materia de seguridad. Eso sí, reconocen que no fue un tiempo adecuado para gestio-



► La propuesta era que Boric y Milei se "encontraran" en el Hotel Mandarin Oriental.

nar un encuentro con Boric.

En el gobierno, en todo caso, también recalcan que no es primera vez que Milei se comporta así. También lo hizo cuando viajó a España y no se reunió con el líder de ese país, Pedro Sánchez.

Consultado por la no concreción del encuentro entre Milei y Boric, el embajador de Chile en Argentina, José Antonio Viera-Gallo, ratificó que fue por la agenda del mandatario chileno.

"Hubo una solicitud que llegó bien al final y no coincidieron las agendas. (...) No es que no se quieran ver, no hubo espacio en la agenda. (...) No veo ningún roce entre el Presidente Milei y el Presidente Boric", aclaró Viera-Gallo.

Junto con ello, el embajador destacó que "lo importante para el pueblo de Chile y para la Argentina es que aquí se ratifica la integración energética, que nos van a dar gas, que es un insumo barato y al mismo tiempo, eso va a permitir la transición hacia una economía más amigable con el medioambiente".

Y aunque reconoció que Milei "suele tener este tipo de visitas", reiteró que el Mandatario trasandino "viene a ratificar una noticia muy positiva para todos los chilenos, y con eso basta".

Además, en el Ejecutivo destacan que el motivo del arribo a Chile del Mandatario trasandino tiene que ver con el gasoducto y aquello se tomaría como una señal de que no habría intención de cortar este suministro. Con ello, también se ve como positiva la presencia de la canciller argentina, Diana Mondino, quien se reunirá con el ministro de Relaciones Exteriores, Alberto van Klaveren.

La agenda de Boric

¿Qué estará haciendo el Presidente Gabriel Boric mientras Milei estará a pocos kilómetros de La Moneda en la comuna de Las Condes?

La decisión de Presidencia fue priorizar el Lanzamiento de la Política Nacional de la Niñez y Adolescencia y su Plan de Acción 2024-2032 en la sede del Congreso Nacional en Santiago. Boric llegó allí este jueves al mediodía, habló por cerca de 15 minutos e hizo referencia a la contingencia, por el acuerdo alcanzado en el Senado en la tramitación de la reforma previsional. No habló de la visita de Milei.

A las 16:30, Presidencia convocó a una actividad en la Región de Valparaíso, donde el Mandatario inauguró el enlace El Vergel de la Ruta 60-CH (Camino La Pólvora).

Su agenda, al menos la pública, finalizó con la emisión de una entrevista al canal NTV a partir de las 19:40 horas que enmarca en el Día de la Niñez.

"No soy partidario de las visitas presidenciales privadas"

Para el ex canciller Heraldo Muñoz "el Presidente Boric ha hecho todo lo posible por no afectar negativamente las relaciones entre Chile y Argentina, como lo demostró con su asistencia, pese a las diferencias políticas, al cambio de mando del presidente Milei".

Pero agrega: "Sin embargo, el presidente argentino no ha hecho lo mismo, y esta visita privada y gestión de encuentro en la hora undécima no ayuda para nada. Lo importante es mantener el buen nivel de la relación bilateral, importante en muchos planos".

Mientras que el ex ministro de Relaciones Exteriores, Teodoro Ribera (RN), dijo a **La Tercera** que "no soy partidario de las visitas presidenciales privadas. Estas deben responder a situaciones especiales, ya sea de salud, familiares, académicas, todas ellas sin gran publicidad, y por eso son en sí excepcionales".

Además, añadió que "ello no obsta a que con motivo a una visita privada pueda existir un llamado presidencial o una reunión sin mayor protocolo, pues así como un jefe de hogar tiene gestos deferentes a una persona que llega a su casa, pero que no invitó, lo mismo cabe explicar en estos casos. En diplomacia, construir relaciones personales es muy relevante".

Los desencuentros con Milei

Han sido públicas las diferencias que el Presidente Gabriel Boric ha tenido con su par de Argentina, Javier Milei, incluso antes de que este último asumiera como Jefe de Estado.

De hecho, en enero de este año, Milei dijo que consideraba que Boric es alguien que "tiene las ideas incorrectas desde mi punto de vista". Sin embargo, antes de ser Presidente, el líder argentino había sido mucho más duro en sus críticas al Mandatario chileno.

"Entre izquierdosos se juntan, o sea, entre empobrecedores se juntan, y así como esperamos sacar la plaga kirchnerista. (...) espero que ustedes tengan la dicha y la altura como para poder sacarse también a este empobrecedor de Boric", sostuvo el entonces candidato presidencial argentino durante una visita a Chile. ●